
	

Paroles	d’ouvrier	!		

Nous	 voulons	 tout	 d’abord	 remercier	 les	 organisateurs	 pour	 avoir	 invité	 les	
représentants	 des	 travailleurs	 du	 site	 de	 Romainville	 dans	 les	 différentes	
instances	 travaillant	 au	 côté	 du	 Syctom,	 pour	 que	 nous	 soyons	 les	 témoins	
pour	les	salariés,	afin	que	ces	derniers	ne	soient	ni	tenus	dans	l’ignorance	ni	
méprisés	quant	à	leurs	intérêts	et	droits	légitimes.	

Nous	 observons,	 que	 les	 discussions	 préparatoires	 à	 cette	 réunion	 publique	
montrent	 à	 nouveau	:	 que	 quoi	 que	 fasse	 et	 propose	 le	 Syctom,	 les	 mêmes	
groupes	d’intérêts	montent	au	créneau	pour	dénigrer.		

Nous	 ne	 reviendrons	 pas	 sur	 le	 pourquoi	de	 la	 chose;	 nous	 l’avons	 dit	 à	
plusieurs	 reprises	:	 des	 intérêts	purement	 financiers,	 se	déguisent.	Regardons	
comment	 le	 paysage	 autour	 du	 site	 se	modifie	 et	 nous	 auront	 peut-être	 une	
explication.		

Une	usine	ne	fait-elle	désormais	pas	tâche	!?	

Bien	sûr,	une	usine,	au	milieu	d’un	tissu	urbain	en	cours	de	gentrification	
intensive,	détonne…	

Nous	sommes	représentant	de	salariés,	tous	unis	autour	de	leurs	syndicats	(FO,	
CGT,	CFTC)	

Nous	 sommes	 terriblement	 inquiets,	 c’est	 vrai.	 Nous	 sommes	 préoccupés		
parce	 que	 nous	 voyons	 bien	 que,	 malheureusement,	 quoi	 que	 propose	 le	
Syctom,	l’intérêt	général	a	été	rejeté,	l’intérêt	général	est	rejeté	!	

Nous	 nous	 limiterons	 donc	 à	 une	 seule	 et	 unique	 question,	 celle-ci	:	 quoi	 que	
décideront	 les	élus	et	 le	Syctom,	nous	voulons	 l’assurance	claire,	nette,	écrite,	
que	le	site	ne	sera	pas	fermé	;	que	quel	que	soit	le	procédé	retenu	–	nouveau	ou	
continuité	 de	 ce	 qui	 existe-	 notre	 outil	 de	 travail	 et	 chacun	 de	 nos	 emplois	
resteront.	

Assoumany	Mlachahahé,	représentant	des	salariés	du	site	de	Romainville	

	 	



Paroles	des	salariés	du	site	de	Romainville	

Nous	 voulons	 nous	 exprimer	 publiquement,	 avant	 la	 prochaine	 réunion	 de	 commission	 paritaire	
préparant	la	réunion	publique	concernant	les	projets	visant	le	site	de	Romainville.	

Nous	voulons	remercier	Est-ensemble	et	le	Syctom	pour	avoir	accepté	la	présence	de	l’organisation	
syndicale	ouvrière	parmi	les	membres	de	la	commission	paritaire.		

Nous		prenons	bonne	note	de	la	réaffirmation	claire	du	Syctom	de	maintenir	le	site	de	Romainville	
qui	est	l’outil	de	travail,	le	moyen	d’existence	de	nombreuses	familles	ouvrières	

Ceci	étant,	nous	voulons	alerter	les	élus	de	choses	qui	nous	inquiètent,	nous	
les	salariés	et	nos	familles	:	

Quand	des	associations		ont	affolé,	les	années	passées,	la	population	de	Romainville	et	des	alentours,	
avec	 des	 moyens	 financiers	 manifestement	 importants,	 nous	 avons	 à	 juste	 titre	 craint	 pour	 nos	
emplois.	Malheureusement,	nos	craintes	ressurgissent	:	les	mêmes	menaces	reviennent.	

Parlons	de	la	1ère	réunion	paritaire	

Nous	avons	eu	 l’impression	de	revoir	et	à	nouveau	entendre	 les	mêmes	«	discours	»	que	ceux	déjà	
vus	 et	 entendus	 par	 le	 passé,	 quand	 il	 s’est	 agi	 de	 discréditer	 le	 précédent	 projet	 qui	 devait	
augmenter	nos	effectifs	et	améliorer	nos	rémunérations.		

En	tant	que	salariés,	c’est	surtout	les	intentions,	mêmes	pas	cachées,	de	nous	chasser	de	nos	emplois	
qui	reviennent,	ainsi	en	témoignent	les	propos	d’un	élu	membre	de	la	commission	paritaire.	Ce	
membre	de	la	commission	a	purement	et	simplement	proposé	:	de	remplacer	les	salariés	dont	le	

travail	est	cadré	par	une	convention	collective	(et	des	accords	d’entreprise	négociés	favorables	aux	
salariés)	par	des	associations	et	des	intervenants	bénévoles	ou	salariés	précaires	et	sans	droits.	

Nous	n’acceptons	pas.	

Nous	ne	nous	laisserons	pas	faire	!	Nous	voulons	rappeler	au	Syctom	:	que	les	salariés	de	Romainville	
font	vivre	de	nombreuses	familles	modestes.	

Nous	voulons	rappeler	au	Syctom,	et	aux	prédateurs	camouflés	en	ceci	ou	cela	:	que	les	 	 familles	
ouvrières	vivant	du	travail	des	salariés	du	site,	malgré	leurs	origines,	ne	se	laisseront	pas	priver	de	
leur	moyen	d’existence	honorable	et	utile	à	tous.	N’en	déplaise	à	quelques-uns	!	

Nous	 constatons	:	 que	dans	différents	 sites	privés,	 ce	 sont	 les	 employeurs	qui	 veulent	 fermer	et	
que	 les	 élus	 courent	 ici	 et	 là	 pour	 trouver	 des	 solutions	 de	maintien	 des	 emplois,	 tandis	 qu’ici,	
curiosité	 grave,	 ce	 sont	 des	 élus	 et	 des	 associations	 qui	 s’agitent	 en	 tous	 sens	 pour	 priver	 le	
travailleur	de	son	emploi.	C’est	le	monde	à	l’envers	!	Nous	ne	nous	laisserons	pas	faire	!	

Assoumany	Mlachahahé	représentant	des	salariés	de	Valoram	

Eric	Larat	représentant	des	salariés	Veolia		

Romainville	le	22	juin	2017	


